

きょうの ちょうかいはい
じんけん
人権のはなし

今日の朝会は人権の話をしてしますが

そのまえに…

そのまえに…

うきの こ
浮野っ子まつり
について

ちょっと前の話になってしまいますが、浮野っ子まつりの話をします。浮野っ子まつりは、とてもすばらしい行事になりました。皆さんも、見に来られた皆さんの家族も、地域の方々も、学校中に笑顔が広がっていました。皆さん本当によく頑張りました。その中でも特にすばらしいと思ったのは…

すこしでもおきゃくさんによろこんでもらおうと、
いっしょうけんめい
じゅんぴをしていたこと

少しでもお客さんに喜んでもらおうと、一生懸命準備をしていたことです。

周りの人のために一生懸命になれる人は、周りの人から大事にされます。皆さんにはそんな人になってほしいです。

12月4日～10日

じんけんしゅうかん
人権週間

さて、では人権の話をしてします。担任の先生から聞いたかもしれませんが、毎年12月4日から10日までの一週間は、人権週間といいます。今年はちょうど月曜日から日曜日までなので覚えやすいですね。

12月10日

せかいじんけん
世界人権デー

そして人権週間の最後の日、12月10日は世界人権デーという日です。

せかいじゅう ひと
世界中の人の、
にんげん しあわ
人間らしく幸せに
い けんり まも
生きる権利を守ろう

世界人権デーとは、「世界中のすべての人の、人間らしく生きる権利を守ろう」という日なんです。



去年の人権集会で見たこの絵を覚えてますか？

こんな風に、人間を動物のように売り買いしたり



奴隷として無理やり働かせたり



戦争で、何も悪いことをしていないのに、ある日突然牢屋に入れられたり、命を奪われたり…

そんな、人権を無視したひどいことをやめようという願いを込めて、

**せかいじんけん
世界人権デー**

この、世界人権デーは作られたのです。

でも…

でも…みなさんよく知っているように

(次の5枚の写真は、集会では見せましたが、ここでは省きました。)

**ミサイルで街
が破壊されて
いる写真**

**破壊された街の
中で、座り込んで
いる男性の写真**

**粗末な服を着ている大
勢の子どもたちが、空っ
ぼのなべやバケツを
持って並んでいる写真**

**あたり一面のゴミの中、
大きな袋をかつぎ、大
人に交じって何かを
拾っている少年の写真**

**メッセージが書かれた
プラカードを掲げ、怒っ
て何かを叫びながら歩
いている集団の写真**

日本でも外国でも、人権を無視されて、命の危険を感じている人や、ひどいことをされて苦しんでいる人は大勢います。

**こんなことを、^{おも}思ったり
言ったりしたことは
ありませんか？**

ところで皆さんは、こんなことを思ったり言ったりしたことはありませんか？

「へんなの」

「へんなの」

だれでも当たり前のように使っている言葉だと思いますが、実はこの言葉が、さっき見せたような、人権を無視したり、人々を苦しませたりするきっかけになっていることがあるんです。

**えほん よ
ある絵本を読みます
「へんなの」という
ことばがどうして
いけないのか**

それではここで、ある絵本を読みます。「へんなの」という言葉がどうしていけないのか、じゃあどうすればいいのか考えながら聞いてください。



読む本はヨシタケシンスケさんが書いた「みえるとかみえないとか」です。浮野小の図書室にもあります。読んだことがある人もいるでしょうね。ちょっと長い話ですから、少しページを飛ばしながら読みます。ではいきます。

(絵本「みえるとかみえないとか」を、一部のページを省略して、画像を見せながら読みました。)

(主な内容…ある星で、後ろが見える三つ目の宇宙人に会った宇宙飛行士の主人公は、地球で「めずらしい」と思っていたことが他の星では「あたりまえ」なのだと気付く。そして、地球人も同じようにみんな少しずつ違うのだから、違いを怖がらず、興味をもって互いに理解し合うことが大切なのだと考える。)

「へんなの」

さあ、この言葉、覚えてますか？

私たちは気軽に「へんなの」と言いますが、実は相手が変わではなく、あなた自身が変なのかもしれないです。そして周りの人から「へんなの」と言われたらどんな気持ちになりますか？

**ちがうところを
おたがいに
おもしろがればいい**

ヨシタケさんは最後に「違うところをおもしろがればいい」と言っていましたね。

**「へえ、それって
おもしろいね。」
「ねえねえ、いろいろ
きいてもいい？」**

「へえ、それっておもしろいね。」とか「ねえねえ、いろいろ聞いてもいい？」とか言えば、「珍しい人」ともけんかすることなく仲良くなれるのではないのでしょうか？

これで校長先生の話は終わりです。よければいつものように、ロイロノートで感想を送ってください。また、各クラスでも、担任の先生と人権について話し合ってください。